

INFO'ASSO

NUMÉRO 22
OCT 2024



A^{xx}
dapei
53

ÉDITORIAL



Chers parents et amis,

Nous espérons que vous avez passé un bel été.

Au sommaire de cette InfoAsso, vous retrouverez les activités et les projets qui ont rythmé les établissements au cours de ces derniers mois : atelier avec l'artiste Anne Merceron à l'IME JB Messenger, participation des jeunes de l'IME de la Maillardière à une journée de montage du festival « Bouts de Ficelle », la journée de l'autisme à la SATED, les portes ouvertes de l'ESAT les Espaces et le Geneteil, de l'UEMA et l'UEEA. Et bien d'autres événements qui montrent la contribution de tous dans la vie des établissements et des services dans la vie associative.

Comme à l'accoutumé, un des moments forts de cette période a été notre Assemblée Générale, tenue le 21 juin dernier. Cette journée a été l'occasion de se retrouver dans une ambiance festive, dansante, musicale et de mettre à l'honneur l'engagement et la participation active des personnes présentes depuis longtemps.

Enfin, l'Adapei53 poursuivra ses efforts pour mener à bien les projets entamés et en initier de nouveaux : création d'une équipe mobile d'unité localisée pour l'inclusion scolaire des jeunes présentant des troubles neurodéveloppementaux au collège Alain Gerbault à Laval, la création d'un FAM Accueil de Jour au pavillon du Bois de l'Huisserie pour les personnes accompagnées présentant des troubles du spectre autistique, l'avancée du projet de la construction d'un pôle autisme au Quartier Ferrié de Laval d'ici à 2027.

Nous vous souhaitons une bonne lecture de l'InfoAsso et une belle rentrée.

L'équipe de l'InfoAsso.



LA VIE DES ÉTABLISSEMENTS ET SERVICES

IME JB MESSENGER :
ATELIER EN RÉSIDENCE AVEC L'ARTISTE ANNE MERCERON



Des enfants de L'IME JB Messenger et des adultes de l'EDI (Espace de Découverte et d'Initiative) À la Croisée (Nicolas, Véronique, Fabienne - photo en bas à droite ainsi que Christine et Didier) ont créé une exposition visuelle et sonore.

Cette exposition est à l'initiative de la Ligue De l'Enseignement, dans le cadre du dispositif « à petits pas vers les arts ».

Cette exposition créative était au Quarante jusqu'au 29 juin dernier.



Anne Merceron : Artiste



IME LA MAILLARDIÈRE : INSTALLATION FESTIVAL «BOUTS DE FICELLE» AVEC LE CYCLE 3

Nous avons convenu d'un partenariat avec l'association «Bouts de Ficelle» et dans ce cadre nous avons participé à une journée de montage avec les bénévoles oeuvrant à la mise en place de cet événement.

Durant plusieurs mois, nous avons coupé des bandes de tissu afin de concevoir une guirlande (de 150 m) pour décorer le site du festival «bouts de ficelle» avec 6 jeunes de l'IME.

C'est l'occasion de s'ancrer dans des projets culturels locaux, et d'y participer activement. Les jeunes de l'IME ont pris beaucoup de plaisir à participer à ce projet en collaboration avec les organisateurs.



IME LA MAILLARDIÈRE : FRESQUE DE LA SALLE ORIENTATION

Des jeunes du cycle 3 de l'IME de Château-Gontier-sur-Mayenne ont réalisé une fresque pour égayer les murs de la salle des invités.

Les jeunes et Joël, l'éducateur qui les a accompagné dans ce travail, peuvent être fiers de leur réalisation !

C'est un lieu où les jeunes et leurs familles rencontrent les professionnels, souvent pour parler de leur projet d'avenir (le travail ou les activités et ce qui concerne leur futur habitat) Leur illustration est bien adaptée et plaît beaucoup à nos visiteurs !

D'autres projets de fresque murale sont en cours:
> Dans le grand réfectoire
> Dans la salle repos du cycle 3

Merci à nos artistes !



LA VIE DES ÉTABLISSEMENTS ET DES SERVICES

JOURNÉE DE L'AUTISME À LA SATED

La journée de l'autisme devait avoir lieu sur la plaine d'aventure du quartier St Nicolas à Laval. La météo incertaine a changé les plans et cette journée s'est déroulée dans l'établissement de la SATED.

Des activités et des jeux y ont été organisés ainsi qu'un flashmob !



SORTIE «À VÉLO»

Le projet Mayennais «À vélo vers les Jeux» s'est construit sous l'impulsion des conseillers pédagogiques éducation physique et sportive de la Direction des Services Départementaux de l'Éducation Nationale, de l'Union Sportive de l'Enseignement du Premier Degré, et la mobilisation de nombreux partenaires et collectivités territoriales.

Ainsi durant 7 semaines, plus de 2 600 élèves (soit 86 écoles publiques) ont participé à l'une des 29 étapes mayennaises et réalisé un relai des fanions sur 2 500 kms pour conclure avec une «dernière boucle» à l'Espace Mayenne à Laval.

Ce relai s'inscrit pleinement dans l'animation territoriale des J.O.P (Jeux Olympiques et

Paralympiques) et l'ensemble des Mayennais était conviés à cette manifestation sportive, fédératrice et populaire. Les 2 IME JB Messenger et la Maillardière y ont participé.



SALON DE L'AUTISME À MAYENNE

Après une première édition à Laval l'an dernier, le Salon de l'autisme s'est tenu à la salle polyvalente de Mayenne, le mercredi 3 avril 2024.

Il était organisé par les associations Autisme Mayenne et Coccibleue et Mayenne Communauté. « Pour les familles en début de parcours, c'est plus facile de venir à un salon que d'aller directement vers une association », explique Catherine Moreau, présidente d'Autisme Mayenne.

17 stands de structures, d'associations et de professionnels dont ceux de l'Adapei53 ont permis aux visiteurs de s'informer sur les services à destination des personnes autistes en Mayenne. « Ça a permis de rapprocher les structures des gens du Nord-Mayenne et de créer du dialogue », commente Alain Nicoux, conseiller municipal chargé des handicaps à Mayenne et élu communautaire.



EXPOSITION DE LA SATED AU PALINDROME

L'équipe de la SATED a organisé une EXPOSITION du mardi 26 mars au vendredi 5 Avril 2024. Une exposition pour mieux comprendre l'autisme.

Pendant l'exposition, la médiathèque de St Nicolas a mis en lumière des livres sur cette thématique.



UEMA LE PETIT PRINCE & UEEA ST EXUPÉRY : PORTES OUVERTES

2 Portes Ouvertes pour l'UEma et l'Ueea ont eu lieu le 2 avril dernier.

Hugo, un élève de l'école du Petit Prince a souhaité créer l'affiche des Portes Ouvertes ! Merci Hugo !



LA VIE DES ÉTABLISSEMENTS ET SERVICES

ESAT LES ESPACES : PORTES OUVERTES DU 13 JUIN

L'ESAT Les Espaces a ouvert ses portes le 13 juin dernier avec différentes activités telles que des visites d'ateliers, un marché et une exposition des artistes de la SAESAT.



PARTENARIAT ENTRE LEA53 ET L'Adapei53

Une convention de partenariat a été signée entre les ESAT de l'Adapei53 et LEA53. Le but étant de faciliter les passerelles professionnelles entre LEA53 et les ESAT.

Une première mise à disposition chez LEA53 d'un travailleur de l'ESAT de Laval a été mise en place dernièrement.



LEA53 : LES NOUVELLES TENUES

L'entreprise adaptée LEA 53 fait évoluer toutes ses tenues de travail tout en reprenant le nouveau logo de l'entreprise. Les salariés sont fiers et les apprécient.



VIDE-GRENIER

Céline, Géraldine, Vincianne et Nadège du Foyer du 8 mai, ont vendu des affaires qu'elles n'utilisaient plus. L'objectif était de désencombrer leurs studios. C'était la première fois qu'elles vendaient lors du vide grenier de la Motte Vauvert à Château-Gontier-Sur-Mayenne le 7 juillet dernier.

D'autres objets ont été donnés par Laëtitia, Adrien, Marina et Cécil : ils choisiront avec l'argent récolté un achat qui servira à tous pour la résidence du 8 mai.



LA VIE DES ÉTABLISSEMENTS ET DES SERVICES



ESAT LE GENÊTEIL : PORTES OUVERTES DU 11 JUIN

L'ESAT le Genêteil a ouvert ses portes le 11 juin dernier aux familles et aux professionnels. Au programme, des visites d'ateliers, cocktails de bienvenue ainsi qu'une table ronde.

Le sujet de la table ronde portait sur les solutions de recrutement avec l'engagement dans une démarche RSE. Plusieurs intervenants professionnels ont échangé sur le sujet.



JO PARIS 2024 : MERCI !

Accompagné par Pierre Acqueberge, Président de l'Adapei53, et Emmanuel Henry, Directeur du Dispositif Habitat Accompagnement non médicalisé, un groupe de 6 bénéficiaires ont pu se rendre au match de football à Nantes pour la 3ème place du tournoi Olympique Paris 2024. Cette rencontre opposait le Maroc et l'Egypte en fin d'après-midi, le jeudi 08 août 2024.

Les places avaient été offertes par le Conseil départemental de la Mayenne.

Florian, Didier, Joaquim (des ESAT de Laval et Château Gontier), Emmanuel, Bertrand (LEA53) et Patrick (Foyer de vie La Mazure) ont été ravis de cette expérience.

Dans une ambiance conviviale et festive, grâce aux nombreux supporters marocains présents dans le stade, les bénéficiaires ont pu assister au festival offensif des lions de l'Atlas (nom donné aux joueurs du Maroc) avec une large victoire 6 à 0.

Leurs réactions à l'issue du match étaient à la hauteur de l'événement : « Il y a avait beaucoup d'ambiance et des buts ! » ; « Les marocains ont mis l'ambiance » ; « Merci de nous avoir accompagné pour vivre les JO ! » ; « Nous sommes partants pour y retourner dans 4 ans à Los Angeles même si le temps de route sera plus long ! »



RAE - CÉRÉMONIE «DIFFÉRENT ET COMPÉTENT»

La cérémonie de remise des attestations des parcours de Reconnaissance des Acquis et de l'Expérience (RAE) «DIFFÉRENT ET COMPÉTENT» s'est tenue le jeudi 20 juin à Vallet (44).

L'occasion pour 7 personnes accompagnées par l'ESAT Les Espaces et 10 personnes accompagnées par l'ESAT le Genêteil d'être mises à l'honneur.

Ils ont été récompensés de leurs efforts dans l'inscription et la réussite de ce parcours de reconnaissance des acquis de l'expérience.

Franck Jardin, Audrey Rivolan et Christophe Hérouin, moniteurs d'atelier en Sous traitance et en espaces verts se sont vus remettre également une attestation pour la formation «Accompagnateur de parcours RAE»



L'Adapei53



«ALLEZ, ON DANSE!»
JOURNÉE FESTIVE ET ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 21 JUIN







SIÈGE ADAPEI53 - LA SALLE DE REUNION RENOVÉE

Suite aux émeutes de fin juin 2023, le siège de l'Adapei53 a été la cible de dégradations qui ont eu pour conséquence un incendie (photos ci-dessous) détruisant une partie du bâtiment dont notre salle de réunion du rez-de-chaussée et plusieurs de nos véhicules.

Nous avons loué d'autres locaux durant l'été 2023 dans l'attente d'analyse de la qualité de l'air et l'autorisation par un bureau de contrôle de retrouver notre bâtiment.

Un an après, les traces sont presque effacées ce qui est également le cas dans le quartier avec la réouverture du restaurant Mc Donald's, de la Cave et de nos voisins Thèlem Assurances.

La rénovation a permis de réorganiser la salle de réunion avec désormais la possibilité d'une petite salle permettant la réception des familles ou le travail en équipe.

Le vidéo-projecteur détruit a été remplacé par un écran multimédia avec possibilité de visio-conférence.

Ci-dessous : Photos du bâtiment et de la salle de réunion avant rénovation



VIE ASSOCIATIVE

HANDIFEST 2024 LE BAOPAO À L'HONNEUR !

HandiFest est un événement annuel permettant de valoriser les personnes en situation de handicap, leurs talents avec des actions et animations permettant au public de changer le regard sur les personnes en situation de handicap.

Cette année, l'Adapei53 a fait découvrir l'instrument de musique accessible à tous « le Bao Pao ». Petits et grands ont pu jouer de la musique et chanter. Un moment convivial où le partage était au rendez-vous !



RETOUR SUR LA CAMPAGNE AIDE AUX PROJETS VACANCES

Malgré un retard concernant la livraison des chèques vacances, les personnes accompagnées qui ont fait des demandes ont pu partir en vacances.

Quelques personnes accompagnées et familles ont bénéficié d'une avance faite par l'Adapei53 à hauteur du montant des chèques vacances qui leur étaient attribués.

L'Unapei nous a informé que la livraison des chèques vacances devraient se régulariser dans les semaines à venir.

Nous allons interpellier l'Unapei afin de remédier à ce retard que nous déplorons.

NOUS RECRUTONS !

« L'Adapei53 grandit et veut grandir avec vous ! »

Afin de permettre son développement, nous recrutons de nombreux postes.

Environ 15 postes sont à pourvoir sur l'ensemble de ses établissements et services.

Aide-soignant, Éducateur spécialisé, Case Manager, Moniteur éducateur, Moniteur d'ateliers, Chef de service, Infirmier, etc.

Vous pouvez consulter et postuler directement sur notre site internet :



VIE ASSOCIATIVE

OPÉRATION BRIOCHES 2024

Cette année, le projet retenu bénéficiera aux résidents du Foyer de vie La Résidence La Mazure, qui souhaite aménager une salle multisensorielle à travers des séances de relaxation avec du matériels adaptés.

L'opération brioches (voir dates et lieux dans l'agenda ci-contre) contribuera au financement de matelas à eau musicaux. Il s'agit d'un mobilier qui apporte des vibrations avec un léger massage au rythme de la musique.

Le but est de créer un univers type « Snoezelen » basé sur des propositions de stimulation et d'exploration des 5 sens, privilégiant la notion de « prendre soin » et de bien-être.

Ce mobilier fonctionnel à la fois esthétique permettra aux personnes accompagnées de bénéficier de temps individuels, à l'écart du collectif. Il favorisera l'apaisement psychique, limitera le stress en développant ou en réduisant les stimulés.

Un beau projet à venir !

Nous reviendrons vers vous pour organiser cet



ACTU HANDICAP

MDA - RENCONTRE AVEC L'ASSOCIATION « NOUS AUSSI »

La Maison Départementale de l'Autonomie associe fréquemment la délégation « Nous Aussi » pour rendre les informations aux personnes accompagnées en facile à lire et à comprendre.

Afin de construire leur nouveau service SPDA (Service Public Départemental de l'Autonomie) la MDA a invité des membres de Nous Aussi afin qu'ils donnent leurs avis sur les services publics en Mayenne.

Le constat est que le système peut être complexe pour les personnes en situation de handicap : difficultés d'accès aux droits, risque de rupture dans le parcours...

Les objectifs du SPDA seront de simplifier les démarches, rendre accessible l'information, faciliter l'accès aux droits des personnes, développer la participation sociale du public...

Lors de cette rencontre avec le directeur de la MDA, les membres ont pu préciser les difficultés qu'ils rencontraient, en voici un aperçu ci-dessous :

- Avoir un interlocuteur au sein des services de la CAF
- Faire leurs démarches sur informatique
- Être informé de leurs droits
- La lourdeur des démarches administratives...

Afin de participer à construire ce service pour les personnes concernées, il a été convenu que la délégation de « Nous Aussi » travaille sur des pistes concrètes afin de faciliter l'accès aux services de l'autonomie pour faire remonter des éléments concrets auprès de la MDA.

DE NOUVEAUX DROITS POUR LES TRAVAILLEURS ESAT

Depuis le 13 décembre 2022, un décret est sorti sur la transformation des ESAT concernant les droits des travailleurs d'ESAT.

Un travailleur ESAT signe un contrat de soutien et d'aide par le travail. Il n'est donc pas un salarié et ne dépend pas du code du travail.

Le nouveau décret améliore le statut des travailleurs ESAT, avec des droits nouveaux qui se rapprochent de ceux des salariés.

Sur le site internet de l'Adapei53, page « Actualité », vous trouverez un article avec un lien qui vous permettra de connaître les nouveaux droits des travailleurs d'Esat et le rôle du délégué en ESAT.



QR Code à scanner pour télécharger l'article sur les nouveaux droits des travailleurs en ESAT

AGENDA

VENDREDI 13 SEPTEMBRE
FÊTE DE LA RÉSIDENCE DE LA MAZURE
CHATEAU-GONTIER

DU 14 OCTOBRE AU 20 OCTOBRE
OPERATION BRIOCHES
> Leclerc de Laval, 18 et 19 octobre de 9h-19h
> Marché de Laval, 19 octobre de 8h30-13h
> Leclerc de Château-Gontier, 19 octobre de 9h-19h

VENDREDI 6 DECEMBRE
RESTAURANT DANS LE NOIR
CRYPTTE DU THÉÂTRE - LAVAL

